

Política

“

La forma en la que los partidos políticos se están organizando sigue siendo muy tradicional, con estructuras masculinizadas, elitistas y hasta adultocéntricas.

”

Susana Riquelme, Depto. Administración Pública y Ciencia Política de la Udec.

RENOVACIÓN DE NOMBRES EN LA ACTIVIDAD

Escasez de rostros jóvenes en el escenario político del Biobío: partidos reconocen crisis de renovación

Bruno Rozas Hinayado
 contacto@diarioconcepcion.cl

Una creciente preocupación se ha instalado en el panorama político del Biobío: la notoria ausencia de jóvenes en los partidos tradicionales y los más nuevos. A pesar de intentos por renovar liderazgos, las cifras y percepciones apuntan a un desencanto generalizado que se refleja en la escasa militancia juvenil.

Para Susana Riquelme Parra, académica del Departamento de Administración Pública y Ciencia Política de la Universidad de Concepción, el fenómeno tiene raíces profundas: "Hace mucho tiempo que hay una desconexión importante entre los partidos políticos y la ciudadanía. Los partidos no han sabido abrirse a liderazgos jóvenes", explicó.

La especialista agrega que las estructuras jerárquicas, dominadas históricamente por liderazgos masculinos y centralizados, resultan poco atractivas para las nuevas generaciones.

Visión desde los partidos políticos

Esta visión se refleja en la realidad de los partidos más tradicionales, como la Democracia Cristiana. Su presidenta regional, María Carolina Inostroza, reconoce que enfrentan una crisis de recambio. "A los que estamos cercanos a los 40 años aún nos consideran jóvenes. Hubo una fuga importante de jóvenes que se motivaron con otros proyectos políticos", admitió.

Sin embargo, Inostroza destaca que en las elecciones municipales lograron postular a varios candidatos sub-40, con resultados favorables en distintas comunas.

Desde el Frente Amplio, el presidente regional Carlos Nova también observa una caída en el interés juvenil por la política institucional. "Los jóvenes cercanos a los 18 años no están muy in-

Académicos y dirigentes coinciden en que las tiendas partidarias no han sabido adaptarse a las dinámicas actuales de la juventud. La participación juvenil sigue siendo baja en comparación con la de adultos, pese a algunos esfuerzos puntuales de inclusión.

FOTO: ARCHIVO DIARIO CONCEPCIÓN



lucrados. Hay una desconexión porque no se está viendo la política como una herramienta de transformación real", comentó. A su juicio, los partidos no logran conectar con las causas que mo-

vilizan a las nuevas generaciones.

Desde Renovación Nacional, su presidente regional, Claudio Egiluz, presenta una visión más optimista. Destaca la labor de la Juventud RN en campañas re-

cientes y su presencia activa en la sede regional en Concepción. Aun así, admite que "siempre será necesario incentivar la participación de la juventud en política". Por su parte, el Partido Co-

Fecha: 03-06-2025
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Escasez de rostros jóvenes en el escenario político del Biobío: partidos reconocen crisis de renovación

Pág. : 5
 Cm2: 560,3
 VPE: \$ 673.489

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida

8.100
 24.300

Diario Concepción Martes 3 de junio de 2025

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.



munista (PC) reporta una base juvenil activa, con presencia en las tres provincias del Biobío, principalmente en el ámbito estudiantil, poblacional y sindical. Sin embargo, su secretario político regional, Pablo Cuevas, también reconoce una merma. "Es evidente que tras las movilizaciones, la presencia juvenil disminuyó, pero vemos con optimismo una reorganización en torno a temas como salud mental y precariedad laboral".

Henry Campos, presidente regional de la Unidad Democrática Independiente (UDI) señaló que "nosotros evaluamos de muy buena manera la presencia de los jóvenes en los partidos políticos y en el nuestro específicamente. Hay una alta presencia de equipos que están trabajando muy fuertemente en los procesos electorales, pero además con los grupos intermedios, que son los centros de alumnos secundarios y universitarios. Nuestra respuesta siempre se basa en la formación, en las ideas, en la formación social que es fundamental en el ejercicio de la actividad pública".

Matías Ruiz, presidente regional de Evópoli, partido fundado

en 2012, considera que el enfoque moderno de su colectividad ha sido clave para atraer a la militancia joven. "Nuestra base es joven, con perfiles profesionales o universitarios. Pero sí veo que hay pocos jóvenes en la política en general, existe reticencia a entrar al mundo público", expresó.

"La forma en la que los partidos políticos se están organizando sigue siendo muy tradicional, con estructuras masculinizadas, elitistas y hasta adultocéntricas y tienen miradas que excluyen a los más jóvenes. No basta con decir que participen los jóvenes, hay que transformar las normas de control y organización de los partidos que terminan excluyendo a los más chicos", recalcó Riquelme, quien además es jefa de carrera de Administración Pública en la Universidad de Concepción.

Más allá de los matices, todos coinciden en una cosa: la juventud no ha dejado de interesarse por la política, pero no se siente representados por las estructuras ni la organización de los partidos políticos.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl